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香港文匯報訊（記者　林裕華）雖然預測今年通脹

會回落，但可能仍達4％，汽車交通運輸業總工會昨聯

同屬下5間巴士分會要求今年全港專營巴士車長劃一加

薪8％，日薪制車長每天加薪40元，以「跑贏」通

脹。汽總表示，各專營巴士公司去年均有盈利，要求

加薪8％屬合理，但指加幅有談判空間。汽總又指，若

各巴士公司未能提供合理薪酬調整，可能會發起工業

行動。4間巴士公司回應指，會在分析各方數據後跟工

會商討加薪安排。

汽總昨聯同屬下九巴、新巴、城巴、龍運巴士

及新大嶼山巴士分會提出今年加薪要求，盼

劃一加薪8％。汽總第一副主席鍾健華表示，今年

通脹雖預料回落，但可能仍達4％，車長面對食、

住、行樣樣加，且初入職車長薪酬微薄，僅約7,400

元，故要求加薪8％，以「跑贏」通脹。他又指去

年各間專營巴士公司車長平均獲加薪4％，追不上

通脹，希望今年各專營巴士公司能履行企業社會責

任，提供合理薪酬調整。

指根據業績 加幅屬合理
今年本港經濟增長預料放緩，各行業均審慎加

薪，但鍾健華認為，根據各專營巴士公司去年業

績，8％加幅屬合理，如新創建集團去年除稅前溢

利便近51億元，有能力合理加薪。他又稱，去年九

巴各營運項目有增長，亦已加價3.6％，故早前指除

稅後錄得1,600萬元虧損的說法難令人信服，不可藉

此為由剝削加薪。城巴分會主任鄧偉昌亦表示，根

據過往經驗，當經濟漸入「寒冬」時，便越多人乘

搭巴士，故經濟回落，巴士公司業績也不會受影

響。

加幅已預留談判空間
不過鍾健華指出，8％加幅具有談判空間，城巴

和新巴分會已去信公司提出有關加薪幅度，5間巴

士工會將於4月和公司商討加薪。鍾健華表示，若

各公司未能合理加薪，可能會發起工業行動。

九巴和龍運巴士公司回應指，年中搜集和分析各

方面數據後，會跟工會商討加薪安排，現階段是言

之尚早。而新巴和城巴則表示，薪酬調整要視乎公

司財政狀況、經濟環境和營運表現等因素，4月會

跟工會商討。

另外，九巴分會早前不滿公司大量聘請時薪制車

長，影響現職車長福利及整體服務質素，要求取消

聘請時薪制員工，汽總表示將於下周一與勞工處會

談，希望處方協助解決問題。

香港文匯報訊　（記者 文森）屯門醫院發言人就近日一個弱智科
女病房有病人感染諾如病毒，昨日公布新進展，指該病房再有9名
病人（年齡介乎27歲至54歲）出現腹瀉或嘔吐症狀。院方已為有關
病人進行所需病毒測試，其中8名病人對諾如病毒測試呈陽性反
應，另一名病人對諾如病毒測試呈陰性反應。全部病人現正接受隔
離治療，情況穩定。

香港文匯報訊　（記者 嚴敏慧）再有禽鳥屍體被發現帶有H5禽
流感病毒。漁農自然護理署表示，兩隻分別於屯門和大嶼山檢走的
紅嘴鷗屍體，對H5禽流感病毒的初步測試呈陽性反應，當局正繼續
作進一步確定測試。兩隻雀屍分別在上周五及前日，在屯門龍門路
133號環保園，和大嶼山沙螺灣足球場附近的渠道被撿走，兩個地
點3公里範圍內都無雞場。漁護署已致電家禽農戶，提醒他們加強
預防禽流感措施。第一隻紅嘴鷗屍體於上月30日在屯門龍門路133號
環保園被檢走，而第二隻則於本月1日在大嶼山沙螺灣足球場附近
的渠道被檢走。紅嘴鷗是香港常見的冬候鳥。

香港文匯報訊（記者 文森）

專業服務發展資助計劃昨日展
開新一輪撥款申請，歡迎非分
配利潤專業團體、工商機構及
研究院所提交建議。計劃以對
等資助方式撥款，每個項目最
多可獲資助200萬元，評審委員
將負責評估申請及監察獲資助
項目的推行進度。新一輪申請
須於3月31日或之前送抵商務及
經濟發展局。
商務及經濟發展局將於2月21

日舉辦簡介會，介紹資助計劃
的內容及申請須注意的事項，
新一輪申請須於3月31日或之前
送抵商務及經濟發展局，諮詢
站亦會由當日起至3月31日止，
為各機構就申請事宜提供協
助。
過去9年，計劃已批出273個

項目，包括研討會、培訓計劃、交流訪
問及推廣活動等。

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）隨 強烈冬季季候風
南下，香港天氣將會轉冷，今天晚間氣溫將跌至攝氏11
度。本港氣溫昨日開始下降，市區最低氣溫跌至攝氏
15.5度，大嶼山更一度跌至10度，天文台昨午4時20分發
出寒冷天氣警告。天文台預料，未來數天會持續寒冷，
並於明天及後天有幾陣雨，周日氣溫才會回升至攝氏15
度至19度。

昨1500人按平安鐘
長者安居服務協會由昨日凌晨至下午5時，共接獲近

1,500人次按動平安鐘，其中91人需要送院，主要是痛
症及氣促。民政事務總署昨日傍晚在各區開放12間臨時
避寒中心，供有需要的市民入住。
天文台高級科學主任甄榮磊表示，廣東北部的氣壓

正在上升，隨 強烈冬季季候風南下，預計今明兩天
日間氣溫將介乎攝氏12度至13度，晚間更會跌至11
度；周四至周六市區日間氣溫將徘徊攝氏11度至12度
之間，新界更會低幾度，預料氣溫要到周日才回升，
但仍然清涼。天文台又預計，未來數天本港天氣將會
多雲及天陰，周四及周五會有幾陣雨，周日天色才會
好轉。
天文台呼籲市民應注意保暖，多穿禦寒衣物，以防因

嚴寒影響健康，使用暖風機時要注意空氣流通。社署提
醒長者注意身體，又呼籲親友及鄰居多關心長者，特別
是獨居長者。衛生防護中心發言人指出，寒冷天氣容易
引起併發症，尤其是患有心臟或呼吸系統疾病的長者，
及長期病患者應特別小心，應採取適當保暖措施，以防
受疾病侵襲。

香港文匯報訊（記者 林曉晴、謝雅寶）

港鐵新任行政總裁韋達誠昨日履新，他

指對出任港鐵行政總裁感榮幸，未來會

加強港鐵發展，包括拓展本港和海外業

務。對於會否加價，他直言未有加幅，

但強調會跟從可加可減機制，並認為制

度公開透明，亦承諾會繼續推出更多優

惠。

接替周松崗出任港鐵行政總裁的韋達

誠，昨日上任後首次會見傳媒。韋達誠

指出，過去2個月已了解港鐵車站和鐵

路運作，亦有視察港鐵的物業管理和發

展項目。他表示，任內會有數項重要工

作，包括維持港鐵現有服務質素；在不

超支情況下，如期完成港鐵未來5條新

線；鞏固公司與社區聯繫，以及拓展海

外服務及確保鐵路安全。

被問及會否加價，韋達誠坦言現時仍

未有加幅，但港鐵一向根據可加可減機

制訂票價，認為機制透明及公開；他又

指，會繼續推行更多車票價惠，包括長

者、學生及殘疾人士。

韋達誠在紐約管理鐵路系統時，曾大

幅削減營運成本。他解釋，當時紐約正

面對金融危機，缺乏資金營運，而港鐵

是世界一流鐵路，且擁有可持續財政結

構支持，兩者並不能直接比較。

香港文匯報訊（記者 林曉晴）截肢
工人李誠良因非100％殘障，被社署
拒絕批出傷殘津貼，他於上月終獲批
傷殘津貼，但社署的批准理由是指他
有精神問題。協助李誠良的工聯會立
法會議員王國興指，李誠良的傷殘津
貼，早應在4年前批准，他昨日與李
誠良到平機會投訴，要求追討李誠良
過去4年的傷殘津貼，及投訴社署指
需100％殘障的殘疾人士才可享有交
通津貼，是歧視殘疾人士。平機會承
諾會跟進有關個案。

截肢工人不獲傷殘津貼
立法會議員王國興指，全港有

57,600名領取「殘疾人士登記證」、但
傷殘程度未達100％的殘障人士未能
取得傷殘津貼，對他們不公平，認為
社署是歧視該批殘疾人士。年近60歲
的截肢工人李誠良因工傷失去一腿，
失去謀生能力，社署因他非100％殘

障而一直拒絕批出傷殘津貼。李誠良
指，社署於去年11月28日要求他見精
神科醫生，一星期後便以他有精神問
題而向他發傷殘津貼。王國興認為李
誠良的傷殘津貼，應早於4年前發生
意外截肢後，便應獲批，但社署卻要
在此時以「精神問題」批准，相當荒
謬，亦反映社署仍然漠視殘疾人士權
利。
王國興與李誠良昨日到平機會投

訴，指政府未有為所有殘疾人士提供
平等待遇，此外，亦要求向政府索回
過去4年李誠良應得的傷殘津貼。王
國興引述平機會的代表回應指，平機
會會跟進李誠良的個案，及要求政府
就傷殘津貼提交更多資料以了解情
況。
此外，王國興指早前在各區展開簽

名行動，收集近千名市民簽名，他稍
後會把市民簽名轉交特首及特首候選
人，要求政府回應殘疾人士訴求。

香港文匯報訊　(記者 文森) 衛生署昨日呼籲
市民不要購買或服用一種名為「 秀塑形 維
素」（見圖）的減肥產品，因為該產品可能含
被禁用西藥成分，服後可能危害健康。
事件始於衛生署接獲醫管局通報1宗涉及1名

20歲女病人因急性精神異常症狀並有服用減肥
產品病歷的個案。衛生署即時展開跟進，衛生

署發言人透露，病人於上月26日入院治療。她
表示曾服用一種名為「 秀塑形 維素」的減
肥產品。臨床診斷懷疑她的精神異常症狀是由
藥物引致。該產品是她從互聯網上購買的。醫
管局的化驗結果顯示，該產品含有兩種被禁用
西藥成分，包括「西布曲明」和「酚 」。病
人已於去年12月29日出院。調查仍然繼續。

■港鐵新任行政總裁韋達誠昨日履新，

強調加價會跟從可加可減機制。

香港文匯報記者曾慶威 攝

■汽總屬下5間巴士分會提出今年各專營巴士車

長劃一加薪8%。 香港文匯報記者林裕華 攝

■王國興昨日與李誠良(右)到平機會投訴。

香港文匯報記者林曉晴 攝


